
議会運営委員会協議結果 

日時：令和２年１０月６日（火） 

開会：午後１時４８分 

閉会：午後２時３０分 

                  場所：委員会室 
 

 

１．委員会の県外視察について 

 【沢田清議長】委員会の県外視察については、先回議会運営委員会で１１月末まで自粛を継続する 

ことと決めましたが、その後、職員については１０月より県外出張の緩和が決定さ 

れたと報告を受けましたので、再度ご協議をお願いします。愛知県では、警戒領域 

に移行したことに伴い、９月１７日に県外への移動自粛が「不要不急の東京等への 

移動自粛」に緩和されました。一方で、職員については、市内でのクラスター発生 

により、県とは別に公務上の県外出張についても原則禁止としていました。しかし、 

その後、９月３０日（水）付で、職員の県外出張について「必要性を十分に判断し、 

感染予防を徹底したうえで可能とします」と基準が緩和されました。このことから、 

議会の県外視察について、１１月末まで自粛とした県外視察を１２月以降は緩和し、 

ただし、東京等首都圏への視察は極力避けることとしたいと考えています。県外視 

察の実施に当たっては、新型コロナウイルスへの感染を懸念する声もある中での実 

施であるため、正副委員長にあっては、例年より慎重に、すべての委員の了解のも 

と日程を決定するようお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】１１月末までは自粛としていましたが、１２月以降は各委員会で慎重に判断し 

て行っていただくという提案ですが、皆さんのご意見を確認したいと思います 

のでよろしくお願いします。 

 【中川健一委員】委員会での全員一致は今でも行っていると思いますので、再度その部分を説明し 

て下さい。 

【沢田清議長】コロナ禍の中で、不安を感じている委員がいる場合、視察に行く時期も含め委員の 

皆さんが納得して実施していただきたいと思います。 

【中川健一委員】委員全員が納得して行かなくても、不安に感じて行きたくない議員が欠席するこ 

とを認めるべきだと思います。１２月以降緩和するという根拠は何ですか。県が 

９月１７日から首都圏以外を緩和し、職員も１０月から緩和されたので、議会も 

１１月から緩和してもいいのではないですか。県外視察に行ける日程の選択肢を 

狭める必要はないと思います。 

 【沢田清議長】その事も含め皆さんで議論していただきたいと思います。 

          《休憩》 

          《再開》 

 【鈴木幸彦委員長】委員会の県外視察について、１１月末までは自粛をすることに賛成の委員の挙 

手をお願いします。 

（賛成多数６：１） 

賛成多数の為、委員会の県外視察の自粛は１１月末まで継続すること決定しま 

す。 

また、１２月以降の委員会県外視察は各委員会で協議して決めることとし、視 

察先は可能な限り首都圏を避けることでよろしいでしょうか。 

 了承（コロナ禍で不安を感じ行きたくない委員をどうするかは採決せず） 

 

【石川英之委員】１点質問ですが、東京を通過することは構わないという見解ですか。 

【小野田靖局長】視察の経路として東京を通過することは大丈夫と考えています。 

 



２．各委員会委員の構成について 

【沢田清議長】竹内功治議員の会派異動に伴い、所属していました委員会委員の確認をお願いしま 

す。議長としては、常任委員会、議会運営委員会、政治倫理審査会などは本会議で 

議決をして決めていますので次の役選までこのままでいきたいと思います。議会Ｉ 

ＣＴ化推進プロジェクトチームは維新・半田市民の会から出ていただいていますの 

でどうされるかご協議をお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】議長の説明のとおりでよろしいでしょうか。また、議会ＩＣＴ化推進プロジェ 

クトチームから維新・半田市民の会の委員がいなくなりますが、中川委員いか 

がでしょうか。 

 【中川健一委員】議会ＩＣＴ化推進プロジェクトチームの維新・半田市民の会の委員は、どちらで 

もかまいません。 

 【沢田清議長】議長一任にさせていただきますのでよろしくお願いします。 

 【石川英之委員】創造みらい半田が１２名となり、議会運営委員会と政治倫理審査会は１名プラス 

することができると思いますが、今年度は現状のままで我慢します。 

 【鈴木幸彦委員長】各委員会員について、議会ＩＣＴ化推進プロジェクトチームを除く各委員会は 

現状のままとし、議会ＩＣＴ化推進プロジェクトチームについては議長に一任 

することでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

３．議席の見直しについて 

【鈴木幸彦委員長】竹内功治議員の会派異動に伴い急遽案件に追加していただきました。通常、会 

派の変更がありますと議席の見直しを行っていますがどうされますか。 

 【石川英之委員】創造みらい半田としては、今年度７番と１６番を入れ替え、７番を竹内功治議員 

１６番を沢田清議長にしていただきたいと思います。 

【鈴木幸彦委員長】創造みらい半田の申し出のとおり、次の議会から議席を変更してもよろしいで 

しょうか。 

 了承 

 

 

４．その他 

           なし 

 


